

Presentan en Bolivia Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas



Presentan en Bolivia Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas

La Paz, 11 feb (RHC) El Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas (Iiali) comenzará sus actividades este viernes en La Paz en el contexto de la primera reunión de su Consejo Intergubernativo, confirmaron fuentes del Ministerio de Relaciones Exteriores.

“En el marco de la primera reunión del Consejo Intergubernativo (...) se va a desarrollar este viernes 11 de febrero de 2022, lo que hemos denominado Piedra Angular del Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas en Iberoamérica”, afirmó el vicescanciller Freddy Mamani.

Aseguró el vicescanciller de la diplomacia boliviana que “el trabajo de lenguas indígenas es parte de nuestra política exterior”.

Reiteró que la nueva institución encarna la cooperación Sur-Sur y constituye una herramienta fundamental en el camino de fomentar buenas prácticas que contribuyan a la revitalización de estos lenguajes en un entorno supranacional.

Intervienen en el foro representantes del país anfitrión, México, Colombia y organismos internacionales.

Con el objetivo de consolidar la cooperación sobre este particular también asisten instancias técnicas como la Secretaría General Iberoamericana, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), el Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe, además de otros invitados.

Mamani recordó que la iniciativa tuvo su origen en la Cumbre Iberoamericana de Montevideo en 2006, fecha en la que los jefes de Estado y de Gobierno acordaron la creación del IIALI, proyecto ratificado en la Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno en la Ciudad Antigua, en Guatemala, en 2018.

Esta decisión aportó un impulso definitivo a la idea, y el 21 de abril de 2021 en Andorra, como parte de la XXVII Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno, se aprobó la iniciativa, expresada en el párrafo 27 de la Declaración de Andorra, Innovación para el Desarrollo Sostenible, Objetivo 2030, Iberoamérica Frente al Reto del Coronavirus.

La institución tiene el objetivo de promover la conservación y el desarrollo de estas lenguas de América Latina y el Caribe mediante el diseño e implementación de políticas públicas y culturales para el fomento de su uso, promoción y conservación.

Por iniciativa de Bolivia, la Asamblea General de Naciones Unidas proclamó el Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas 2022-2032 para llamar la atención sobre su grave pérdida y la necesidad de conservarlas, revitalizarlas con respaldo de cada país y también internacionalmente.

Fuentes de la ONU reportan que de las siete mil lenguas existentes a escala planetaria cada dos semanas desaparece una indígena, situación que pone en peligro la perdurabilidad del propio idioma, los sistemas de vida, saberes, conocimientos, ciencia, la forma de conexión e interpretación de estos pueblos. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/285834-presentan-en-bolivia-instituto-iberoamericano-de-lenguas-indigenas>



Radio Habana Cuba